

VILLA AURORA

INFORMATIONSBLATT | FACT SHEET

Seit **1995** hielten sich **301** Künstlerinnen und Künstler zu einem Stipendium in der Villa Aurora auf. | Since 1995, 301 artists have been granted a fellowship by Villa Aurora.

18 Schriftsteller und Journalisten erhielten bisher ein Feuchtwanger Fellowship, das jährlich einen bis zu neunmonatigen Stipendienaufenthalt in der Villa Aurora gewährt. | 18 authors and journalists have been awarded a Feuchtwanger Fellowship up to nine months at Villa Aurora.

Seit **2012** hat die Villa Aurora **5** Berlin Fellowships vergeben, das Künstlerinnen und Künstlern aus Los Angeles die Gelegenheit gibt, sich für bis zu drei Monate in Berlin aufzuhalten. | Since 2012, Villa Aurora has awarded five Berlin Fellowships to LA based artists for a stay in Berlin for the duration of up to three months.

Seit **2014** vergibt die Villa Aurora jährlich **1** Honorary Fellowship an Künstlerinnen und Künstler aller Sparten. | Since 2014, Villa Aurora annually awards an Honorary Fellowship to artists from all fields.

Jedes Jahr halten sich insgesamt rund **20** Stipendiatinnen und Stipendiaten aus den Sparten Bildende Kunst, Komposition, Film, Literatur und Performance bis zu **3** Monate in der Villa Aurora in Los Angeles auf. | Every year, around 20 fellows from the fields of visual arts, composition, film, literature and performance are given the opportunity to spend up to 3 months at Villa Aurora in Los Angeles.

Die Villa Aurora organisiert pro Jahr rund **50** Veranstaltungen in Berlin und Los Angeles mit Stipendiaten und Partnern. | Villa Aurora organizes about 50 events annually in Berlin and Los Angeles with fellows and partners.

Villa Aurora Los Angeles

Die Villa Aurora ist das ehemalige Wohnhaus von Lion und Marta Feuchtwanger am Pazifik. 1995 wurde sie zu einer Künstlerresidenz und zu einem Ort internationaler Kulturbegegnungen. Als solcher gedenkt sie der Zeit des europäischen Exils und fördert durch ein Stipendienprogramm und transatlantische Veranstaltungen den deutsch-amerikanischen Kulturaustausch.

Villa Aurora is the former home of Lion and Marta Feuchtwanger. In 1995, the house became an artists' residency and venue for international artistic and intellectual encounters. It is Villa Aurora's mission to honor the memory of artists and intellectuals who found refuge in California in the 1940s by promoting German–American cultural exchange through residency grants and transatlantic programs.

Villa Aurora Forum Berlin

Das Villa Aurora Forum Berlin koordiniert die Stipendienvergabe und organisiert Veranstaltungen in Deutschland, bei denen Projekte der Stipendiaten vorgestellt werden. Zudem vergibt das Villa Aurora Forum Berlin das Berlin Fellowship, das einer Künstlerin oder einem Künstler aus Kalifornien den Aufenthalt in Berlin ermöglicht. Ausgesuchte transatlantische Programme dienen dem kulturellen Austausch zwischen Deutschland und den USA. Mit dem Alumni-Programm unterstützt die Villa Aurora Folgeprojekte ehemaliger Stipendiatinnen und Stipendiaten.

Villa Aurora Forum Berlin coordinates the application process for fellowships and organizes presentations of resident artists' works in Germany. In addition, Villa Aurora Forum Berlin awards the Berlin Fellowship to a Californian artist for a residence in Berlin, organizes selected transatlantic programs to foster cultural exchange between Germany and the U.S., and supports publications of artistic works by Villa Aurora Alumni.

Institutionelle Förderung | Institutional funding

2014 Auswärtiges Amt (AA) | Federal Foreign Office: € 351.000

Projektförderung | Project funding

2014 Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien (BKM) | Federal Government Commissioner for Culture and the Media: € 203.000

Stipendien | Fellowships

Künstlerinnen und Künstler der Sparten Film, Literatur und Komposition können sich einmal im Jahr für ein Stipendium in der Villa Aurora bewerben. Für die Bewerbung in den Sparten Bildende Kunst und Performance ist eine vorhergehende Nominierung erforderlich. Sämtliche Bewerberinnen und Bewerber müssen freischaffend tätig sein, ihren Lebens- und Arbeitsmittelpunkt in Deutschland haben und bereits mit Werken oder Publikationen an die Öffentlichkeit getreten sein.

In Zusammenarbeit mit der Feuchtwanger Memorial Library an der University of Southern California (USC) vergibt die Villa Aurora jährlich das Feuchtwanger Fellowship an Schriftstellerinnen und Schriftsteller oder Journalisten und Journalistinnen, die sich im Rahmen ihrer publizistischen Tätigkeit für die Wahrung der Menschenrechte engagieren oder in ihrer freien Meinungsäußerung beeinträchtigt sind.

Writers, composers, and filmmakers may apply for fellowships to Villa Aurora directly. The annual deadline is posted on our website. Visual artists and performance artists may apply by invitation only. Villa Aurora encourages applications from freelance artists based in Germany whose works have been published, exhibited or otherwise publicly shown.

In cooperation with the Feuchtwanger Memorial Library at the University of Southern California (USC), Villa Aurora annually awards the Feuchtwanger Fellowship to a writer or journalist who advocates human rights and free expression or is submitted to censorship and repression.

Gaststipendien | Additional Fellowships

Die Villa Aurora unterhält Stipendienkooperationen mit folgenden Einrichtungen | Villa Aurora collaborates with the following institutions:

Bayern 2-Wortspiele-Preis
Goethe-Institut
Kunststiftung Sachsen-Anhalt
Kunstsalon Köln
Medienboard Berlin-Brandenburg
MFG Filmförderung Baden-Württemberg
Musicboard Berlin
Studienstiftung des deutschen Volkes
Zentrum für Kunst und Urbanistik (ZK/U)

Vorstand des | Board of Directors of Kreis der Freunde und Förderer der Villa Aurora e. V.

Dr. Markus Klimmer, Vorsitzender | Chair
Marianne Heuwagen, Stellvertretende Vorsitzende | Deputy Chairwoman
Annette Rupp, Geschäftsführendes Vorstandsmitglied | Executive Member of the Board
Dr. Hans-Jörg Clement, Vorstandsmitglied | Board Member
Dr. Steven D. Lavine, Vorstandsmitglied | Board Member
Lee Ramer, Vorstandsmitglied | Board Member
Dr. Alexandra, Gräfin von Stosch Vorstandsmitglied | Board Member
Dr. Ulrich Köstlin, Vorstandsmitglied | Board Member

Team Los Angeles

Margit Kleinman, Direktorin | Director
Friedel Schmoranzner-Johnson, Projektkoordination | Project Coordinator
Claudia Gordon, Finanzen und Verwaltung | Administration Officer

Team Berlin

Annette Rupp, Geschäftsführerin | Executive Director
Mirko Lux, Projektmanagement und Kommunikation | Project Manager
Lucas Froese, Finanzen und Verwaltung | Administration Officer

Kontakt | Contact

Annette Rupp
Geschäftsführerin | Executive Director
Villa Aurora Forum Berlin
Jägerstraße 23
10117 Berlin
Phone +49 (0)30 20 62 36 40
Fax +49 (0)30 20 62 36 41
E-Mail: annette.rupp@villa-aurora.org

Weitere Informationen auf Facebook, Twitter und Instagram sowie unter www.villa-aurora.org oder <http://20.villa-aurora.org/>